



Fraktionsantrag

A 2019/0299

öffentlich

Vision für 2025 + / Empfehlungen aus dem ULI-Report umsetzen

Die Fraktionen von SPD, CDU und FDP beantragen:

Die Verwaltung wird beauftragt, in Abstimmung mit dem Rat aus den Erkenntnissen des ULI-Panels für die fünf benannten Handlungsempfehlungen Handlungskonzepte für eine Vision für 2025 + zu erarbeiten:

- *Neue Qualitäten für Wolfsburg schaffen*
- *Das urbane Potenzial von Wolfsburg fokussieren*
- *Grünräume bespielen und auf die Einwohner ausrichten*
- *Fokus auf Mobilität der Zukunft legen*
- *Wolfsburg als Stadt der Mutigen neu positionieren*

Zur Erarbeitung der Schwerpunkte (auf Basis des ULI-Panels: <https://germany.uli.org/asp-wolfsburg/>) ist ein Workshop mit dem Strategie- und dem Planungs- und Bauausschuss durchzuführen.

Begründung

Im ULI Panel sind folgende Kernfragen formuliert:

1. Wie können die Stadt Wolfsburg und Volkswagen eine gemeinsame Strategie zur Steigerung ihrer wirtschaftlichen Vitalität, Wettbewerbsfähigkeit und Attraktivität für Talente formulieren?
2. Wie kann Wolfsburg zur „Hauptstadt der Mobilität“ werden und E-Mobilität, Digitalisierung, Multimodalität und autonomes Fahren in die Stadtentwicklung integrieren?
3. Wie kann man eine lebendige und attraktive Innenstadt schaffen und welche Vorschläge für die Stadtentwicklung gibt es, um die Stadt für die zukünftige Entwicklung zu rüsten?
4. Wie kann man die bauliche Barriere durch den Mittellandkanal und die Gleisanlagen überwinden und diese städtebauliche Trennlinie zwischen dem Volkswagenwerk und der Innenstadt überbrücken?

Bei der Vorstellung des ULI-Reports im Strategieausschuss hat Prof. Bruns-Berentelg ein Zeitfenster von etwa zwei Jahren für die Weichenstellung der Wolfsburger Entwicklung genannt. Zu den Empfehlungen muss deshalb zügig ein Gesamtkonzept erarbeitet werden.

Die Verwaltung wird beauftragt, in Kooperation mit Volkswagen und in Abstimmung mit dem Rat unverzüglich mit der Erarbeitung einer Vision 2025+ mit konkreten Handlungskonzepten zur Umsetzung der fünf Handlungsfelder zu beginnen.

Mit dem geplanten Investment der Signa-Unternehmensgruppe zeichnet sich bereits ein Meilenstein für die Entwicklung der Achse Heinrich-Nordhoffstraße/Mittellandkanal ab. Die sich hieraus ergebenden Chancen für die Stadtentwicklung gilt es zu nutzen.

<i>Fraktion:</i> SPD	<i>Datum</i> 21.05.2019
<i>Bearbeitung:</i> Frau Rehse, 28-1689, SPD	

Mit freundlichen Grüßen

SPD-Fraktion

CDU-Fraktion

FDP-Fraktion